



000190157

LA SEGUNDA
Lunes 20 de Enero de 1992

(act 5735)

espectáculos

27

Estrenan polémico montaje sobre sistema militar

■ Según el director Abel Carrizo, "Manu Militari" es "una obra fuerte con la que queremos expresar nuestro descontento con ese sistema". ■ Consultado el respecto, el Vicerrector Académico de la Universidad de Chile, Luis Merino, señaló que no ha visto la obra, que se estrena esta tarde, y que "no procede la censura previa".

"No es política de la rectoría hacer censura previa". Así declaró el vicerrector académico de la Universidad de Chile, Luis Merino, al ser consultado respecto al polémico montaje "Manu Militari" que se estrena esta noche, en la apertura de la sala Agustín Siré.

La obra dirigida por Abel Carrizo trata sobre el sistema de vida y de formación de los militares. Aborda la dura experiencia que vive un grupo de ellos en un regimiento, los cuales se encuentran encarcelados.

Los 16 actores del grupo Compañía de Teatro Joven tuvieron un acondicionamiento físico de tres meses, puesto

que la obra es de alta exigencia tanto física como sicológica. Prácticamente no hay diferenciación entre el actor y el personaje. Incluso los golpes que se dan son de verdad.

"En esta obra no hay trucos. Es un trabajo brutal. Estamos recuperando

nuestra visión de artistas en plantearnos sin tapujos, sin autocensuras, acerca de lo que pensamos de nuestra sociedad", señaló Abel Carrizo recientemente.

También dijo que es "una obra fuerte, con la que queremos expresar

nuestro descontento con ese sistema (el militar). Nosotros no estamos en contra de los jóvenes que se encuentran detrás, sino que rechazamos el modo de vida".

Consultado por estas declaraciones, Luis Merino precisó que no ha visto la obra, por lo cual prefiere no prejuzgarla. Anadió que cada facultad tiene su autonomía académica para realizar acciones, en este caso artística.

"Estaré en condiciones de dar una opinión cuando vea la obra. Un juzgamiento previo a su contenido, una censura, no procede. Prefiero no comentar las declaraciones sin antes ver la pieza, sería precipitado. Yo, por ahora, sólo me puedo referir al marco institucional y en este sentido reitero que cada facultad tiene autonomía para desarrollar su creación. No es política de la rectoría hacer censura previa".

"La Segunda" intentó hablar con el Rector de la Universidad de Chile, Jaime Lavados, pero hasta el cierre de esta edición se encontraba en reunión con alumnos. Lo mismo ocurrió con la decana de la Facultad de Artes, María Pfenning.



Tres meses de acondicionamiento físico tuvieron los actores de "Manu Militari".

Estrenan polémico montaje sobre sistema militar [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Estrenan polémico montaje sobre sistema militar [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)